


第一次會議內容： 

校    長：今天邀請各位老師出席會議，除依課程發展委員會組

織辦法召開外，主要目的在規劃本學期教師專業成長

進修計畫，以及討論彈性課程的發展。另還要討論本

學期的重要行事還有行事曆的擬辦事項，接著請教導

藍主任與教務組長說明。 

教導主任：本學期課程仍請老師依課程計畫進行，另教師專業成

長進修主要以閱讀教育為主，本學年度也申請了閱讀

推動教師，希望提升學生的閱讀能力。彈性課程仍依

課程計畫進行，課程主題為跟品格、閱讀相關的議題。

至於本學期重要行事及行事曆經各處主任及相關行政

人員已提出擬辦事項，其中最重要的行事為一年一度

的運動會，其內容及時程已整理如老師桌上的資料，

請老師參閱。 

          這學年預計舉辦 10場校內精進社群研習，並聘請外校

老師蒞校進行藝文深耕研習、客語彈性課程研習。 

教學組長：本學期作文篇數皆依規定中高年級至少完成 4-6篇，

其中 4篇必須為命題作文，謝謝老師。另外，請老師

幫忙留意班上學習較落後的學生，持續跟家長保持密

切聯繫，良性的溝通，並鼓勵學習落後以及個案學生

的學生參加學習扶助或博幼的教學輔導。 

今年新增很多圖書館書籍，請各位老師善加利用。 

 



校長：今年度彈性課程仍以閱讀、資訊教育、國際教育等為主，

其評量方式不應完全用紙筆考試來進行，請老師使用多元方

式來進行評量。 

 

輔導主任：這學期會辦理兩場生命教育，會請專家蒞校演說，屆

時除了請同仁參與，也希望邀親家長共同參加。另外，

本學期安排性平及家暴防治、生命教育宣導。 

 

訓導組長：本學年也會申請校外團體到校進行宣導，如反毒宣導、

租稅教育、人身交通安全、衛生宣導等，時間排在週

二下午第一節，會再跟各位老師報告確切時間。 

 

芳菊老師：要提升學生作文能力應從多讀好文，多背好詩開始，

建議學校繼續抽背學生唐詩。 

 

校長：芳菊老師的建議很好，我們繼續實施。再加上每週一句客語

及英語教學。 





第二次會議內容： 

校    長：今天邀請各位老師出席會議，除依課程發展委員會組

織辦法召開外，主要目的在檢討本學期的課程在授課

或評量上有無問題或建議。另還要討論下學年的教科

書選用問題，以及反思本學期的教學活動是否有需要

再精進還有教師專業社群對話的課程安排有無意見，

接著請教導藍主任與教務組長說明。 

教導主任：本學期課程老師皆有依課程計畫進行，至於課程評鑑

除了三次月考紙筆測驗以外，也都有其他的評量方

式，落實多元評量。另教科書的選用會議已召開，為

了課程的連貫性，下學期的教科書決議沿用上學期的

版本。另針對本學期教師專業社群的課程，基本上延

續上學期的閱讀課程加上品格教育，各位老師若有意

見歡迎提出討論，或對下學期專業社群的課程有任何

建議亦歡迎各位老師提出，若無，則繼續閱讀及品格

教育的主題進行。 

教學組長：本學期作文篇數皆有依規定中高年級至少完成 4-6篇，

其中 4 篇為命題作文，老師除了給等第以外還針對個

別學生附加意見，可見老師批改上非常用心，謝謝老

師。 

感謝本學期公開授課的老師，歡迎大家提出建議。 

 

 



芳菊老師：這學期到校分享閱讀推動的老師都非常優秀，我們從

獲得許多閱讀推動方法，可以好好地在班級上運用。 

感謝本學期認本班(一年級)的授課老師的公開授課，

有需要協助的地方再請各位公開授課老師提出，謝謝。 

 

藍主任：謝謝芳菊老師的分享。另外請各位老師填寫教師自我檢

核表，以檢核自己對課程的了解程度。 





第三次會議內容： 

校    長：今天邀請各位老師出席會議，除依課程發展委員會組

織辦法召開外，主要目的在規劃本學期教師專業成長

進修計畫，以及討論彈性課程的發展。另還要討論本

學期的重要行事還有行事曆的擬辦事項，接著請教導

藍主任與教務組長說明。 

教導主任：本學期課程仍請老師依課程計畫進行，因疫情推延兩

周開學，各項活動原則以直接順延兩周為主，另教師

專業成長進修仍以閱讀與品格教育為主，客語彈性課

程與藝術深耕仍依課程計畫進行。至於本學期重要行

事及行事曆經各處主任及相關行政人員已提出擬辦事

項，其中最重要的行事有校外教學以及畢業典禮，其

內容及時程已整理如老師桌上的資料，請老師參閱。 

教學組長：本學期作文篇數依規定中高年級至少完成 4-6 篇，其

中 4篇為命題作文，謝謝老師。另 12月的學習扶助成

長測驗，大部分的學生有進步，非常感謝各位老師的

努力，請老師鼓勵需要補救的學生盡量參加。 

青一老師：本學期的校外教學是否因疫情而延後？ 

訓導組長：暫時不辦理，待教育部公告。 

校  長：下學年度低年級即將實施的十二年國教，同仁應該多

參加相關研習，並請教導處多設計相關活動，讓同仁

能早日熟悉課程。 



教導主任：會在這學期因疫情有許多研習與宣導活動緩辦或停

辦，請各位老師注意相關公告，謝謝。 

校  長：如果大家對於相關課程發展事宜有疑問或有更好的建

議，歡迎隨時提出。 

 





討論事項 

校    長：今天邀請各位老師出席會議，除依課程發展委員會組織

辦法召開外，還要議決 108學期即將實施的十二年國教

新的規定，學習總節數及「領域學習節數」與「彈性學

習節數」之分配。另還要討論下學年的教科書選用問

題，以及校長與教師公開觀課的關事宜，接著請教導藍

主任與教務組長說明。 

教導主任：本學期課程老師皆有依課程計畫進行，至於課程評鑑除

了三次月考紙筆測驗以外，也都有其他的評量方式，落

實多元評量。另教科書的選用會議已召開，也選出下學

年的教科書版本。還有 109學開始，必須選定校本課

程，上個月晨會已經有先跟各位老師報告過，請大家決

議下學年的校定課程。等一下亦請各位老師就下學年課

程計畫是否通過舉手表決。全數通過。 

教學組長：本學期作文篇數皆有依規定中高年級至少完成 4-6篇，其

中 4篇為命題作文，老師除了給等第以外還針對個別學生

附加意見，可見老師批改上非常用心，謝謝老師。另下學

年的教科書已選用完畢，選用結果也已公布於學校網站，

教科書也已著手訂購。今年新生語言選習調查，全部選閩

南語，沒有人選新住民語，因此不必另外開設新住民語          

課程。 

訓導組長：下學期重要行事曆有運動會，還有反毒宣導、婦幼宣導、

防溺宣導…，等重要宣導。並持續要求學生禮貌及衛生習



慣。 

藍主任：109學年度一、二年級適用 108課綱，部定課程每週 20節，

另彈性課程有 3節，必須按照規定排課。 

世萩老師：我覺得去年學校推動閱讀、國際教育，成效良好，校訂課

程可以延續去年。 

芳菊老師：這學年推動客語教學，學生成效不錯，可繼續延續辦理。 

校長：還有老師有其他的建議嗎? 

藍主任：大家舉手表決。全數通過。下學年部訂課程(領域學習課程)

低年級 20節，中年級 25節，高年級 27節；校定課程(彈性

課程)低年級 3 節，中年級 4 節，高年級 5 節。總級數，低

年級 23節，中年級 29節，高年級 32節。 

與會老師：無意見，同意下學年的學習總節數與彈性學習節數的分配。

另下學年課程計畫舉手表決結果為全數通過。 

教務組長：請大家準備下學期的觀課，並麻煩校長及任低年級各科老

師填寫觀課時間及課程名稱。 

 

 

注意事項: 

1.學校課程發展委員會之組成及運作方式由學校校務會議決定之，其學校課程發展委員會

成員應包括學校行政人員、年級及領域/群科/學程/科目（含特殊需求領域課程）之教師、

教師組織代表及學生家長委員會代表，高級中等學校教育階段應再納入專家學者代表，

各級學校並得視學校發展需要聘請校外專家學者、社區/部落人士、產業界人士或學生。 

2.學校課程發展委員會應掌握學校教育願景，發展學校本位課程，並負責審議學校課程計

畫、審查全年級或全校且全學期使用之自編教材及進行課程評鑑等。 

3.學校課程計畫為學校本位課程規劃之具體成果，應由學校課程發展委員會三分之二以上

委員出席，二分之一以上出席委員通過，始得陳報各該主管機關。 
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